
MUNICÍPIO DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 

CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÂO ESCOLAR  

 

1 

ATA DA CENTÉSIMA OCTAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

DO CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, as 9:00h, reuniu-3 

se ordinariamente, por meio remoto na plataforma “Google Meet”, o Conselho 4 

Municipal de Alimentação Escolar, sob presidência do sr. Anderson Geraldo da 5 

Cruz, para tratar da seguinte pauta:  1. Abertura; 2. Socialização das Vistorias do 6 

mês de fevereiro/2022; 3. Apresentação dos cardápios do mês de março/2022; 4. 7 

Apresentação do cronograma de visitas as escolas do mês de março/2022; 5. 8 

Apresentação da prestação de contas do PNAE, referente ao 4ª trimestre do exercício 9 

fiscal de 2021 – Prestação de contas anual 2021; 6. Informes e outros assuntos. 10 

Estiveram presentes os seguintes conselheiros (as): Adriana Barbosa Assis, Aline 11 

Costa de Oliveira Ino, Allan Alves Macedo, Andrezza Cristina de Freitas, Erenilda 12 

de Souza Melo, Graziele Cardoso Rodrigues, Ilka Baracho da Silva, Jussara Almeida 13 

Bezerra, Kátia Cilene Sgrignoli Marmo, Roberta Campos Pereira, Rosangela 14 

Babinska, Rosangela de Andrade Parra, Silviane Gonsalves Leonel, Thaisy da Silva 15 

Ferreira de Melo e Vanessa Carlinda dos Santos; a convidada sra. Fabiana Almeida 16 

Nascimento - Diretora da Seção de Supervisão e Alimentação Escolar; e esteve 17 

presente também o Sr. Carlos Henrique Rangon Antunes do Serviço de Apoio 18 

Administrativo aos Conselhos Municipais. O sr. Presidente Anderson inicia a 19 

reunião agradecendo a presença de todos e declara aberta a sessão plenária do 20 

Conselho Municipal de Alimentação Escolar. Após, solicita que a leitura das 21 

justificativas de ausência e leitura da ata preliminar da última reunião. O sr. Carlos 22 

informa que não foram apresentadas justificativas de ausência. Após, realiza a leitura 23 

da ata preliminar da centésima octogésima sétima reunião ordinária do CMAE. Não 24 

havendo quaisquer acréscimos, supressões ou destaques, a ata é aprovada por 25 

unanimidade. Na sequência, o sr. Presidente Anderson dá as boas-vindas ao 26 

conselheiro Allan, que participa de sua primeira reunião no colegiado. Passando 27 

para o “item 2” da pauta; O sr. Presidente Anderson informa que realizou vistoria 28 

na EMEB Bernardo Pedroso, em companhia do Conselheiro Anderson Lopes, e que 29 

não foram detectadas irregularidade. Entretanto, socializa que a Diretora da Unidade 30 

Escolar se queixou pela demora no fornecimento de Aptamil para um aluno com 31 

intolerância à lactose. Passando para o “item 3” da pauta; A sr. Fabiana realiza 32 

apresentação das propostas de cardápios para o mês de março de 2022. Sendo que 33 

no berçário inicial de 0 a 6 meses é com formula infantil mais hidratação e a partir 34 

do Berçário final ocorre a introdução alimentar com onde são supridas 70% das 35 

necessidades nutricionais dos alunos, com as seguintes refeições: Berçário inicial e 36 

final -  Desjejum + Colação + Almoço + Lanche + Jantar; Creche - atendimento 37 
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integral - Desjejum + Almoço + Lanche + Jantar; Educar mais infantil – 38 

Atendimento integral (junto com as creches) - Desjejum + Almoço + Lanche + 39 

Jantar; Cardápio Educar mais infantil em todas as escolas com creche junto e sem 40 

creche - Desjejum + Almoço + Lanche + Jantar, e serão mantidos fruta no lanche, 41 

leite batido com fruta na colação e bolos caseiros (sem adição de açúcar); Educar 42 

mais fundamental – atendimento integral - Colação + Almoço + Lanche + 43 

Complemento, com inclusão de sopa no lanche a cada quinze dias, intercalando com 44 

polenta também a cada quinze dias. No Período parcial serão supridas 30% das 45 

necessidades nutricionais dos alunos, com as seguintes refeições: Infantil e 46 

Fundamental: Período manhã – Colação + Almoço e Período tarde – Almoço + 47 

Colação. Ainda que será mantido o leite batido com fruta e o pão com muçarela no 48 

atendimento parcial. O Cardápio Lanche + Complemento, utilizado nas EMEB: 49 

Cecilia Meireles, Bui Barbosa e Vinícius de Moraes, e o cardápio do EJA seguem 50 

sem alterações. Informa que o processo de licitação de Almôndega/Hambúrguer está 51 

na Secretaria de Administração para definir data do pregão. Já quanto aos processos 52 

de chamada pública de Manteiga / Iogurte, Melancia / Maracujá / Abacaxi, Batata 53 

Doce / Abóbora embalada a vácuo e Mandioca embalada a vácuo foram recebidos 54 

os projetos e publicou-se nesta data as classificações. Já a chamada pública de 55 

Requeijão foi deserta, e após a finalização do processo, a PGM será consultada sobre 56 

a licitação direta para este item. Quanto ao apontamento do Conselho na visita à 57 

EMEB Bernardo Pedroso, informa que a Seção já contatou a Direção da Unidade 58 

Escolar, a mãe apresentou laudo médico e que foi feito recibo para entrega da 59 

fórmula na Unidade Escolar. Passando para o “item 4” da pauta; É apresentado em 60 

tela o cronograma de visitas do conselho no mês de março. Passando para o “item 61 

5” da pauta; A sra. Ilka Baracho, Diretora da Divisão de Controle Financeiro realiza 62 

a apresentação da Prestação de Contas dos recursos do PNAE, referente ao exercício 63 

de 2021. Apresentando um demonstrativo financeiro com saldo bancário em 64 

31/12/2020 na ordem de R$ 8.985.574,27 (oito milhões, novecentos e oitenta e cinco 65 

mil, quinhentos e setenta e quatro reais e vinte e sete centavos), com ingresso no 66 

período de R$10.670.848,32 (dez milhões, seiscentos e setenta mil, oitocentos e 67 

quarenta e oito reais e trinta e dois centavos), além do rendimento financeiro 68 

acumulado no ano na ordem de R$ 464.515,88 (quatrocentos e sessenta e quatro mil, 69 

quinhentos e quinze reais e oitenta e oito centavos), despesas comprovadas até 70 

31/12/2021 com aquisição de alimentos na ordem de R$17.178.412,01 (dezessete 71 

milhões, cento e setenta e oito mil, quatrocentos e doze reais e um centavo), 72 

totalizando em 31/12/2021 um saldo financeiro na ordem de R$ 2.942.526,46 (dois 73 

milhões, novecentos e quarenta e dois mil, quinhentos e vinte e seis reais e quarenta 74 

e seis centavos). Na sequência informa que, deste montante recebido em 2021, foram 75 
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gastos R$ 3.758.666,80 (três milhões, setecentos e cinquenta e oito mil, seiscentos e 76 

sessenta e seis reais e oitenta centavos) com a compra de gêneros provenientes da 77 

Agricultura Familiar, o que representa aproximadamente 35% (trinta e cinco por 78 

cento) dos ingressos do PNAE em 2021. Sendo que as seguintes cooperativas de 79 

agricultura familiar foram beneficiadas com essas aquisições: AAPTHG - R$ 80 

123.462,18 (cento e vinte e três mil, quatrocentos e sessenta e dois reais e dezoito 81 

centavos); ABAM - R$ 370.989,65 (trezentos e setenta mil, novecentos e oitenta e 82 

nove reais e sessenta e cinco centavos); CCPRA - R$ 210.856,82 (duzentos e dez 83 

mil, oitocentos e cinquenta e seis reais e oitenta e dois centavos); COAPAR - R$ 84 

87.498,94 (oitenta e sete mil, quatrocentos e noventa e oito reais e noventa e quatro 85 

centavos); COOPAFARGA - R$ 382.530,24 (trezentos e oitenta e dois mil, 86 

quinhentos e trinta reais e vinte e quatro centavos); COOPERSERRA - R$ 87 

453.548,72 (quatrocentos e cinquenta e três mil, quinhentos e quarenta e oito reais e 88 

setenta e dois centavos); COOTAP - R$ 710.081,29 (setecentos e dez mil, oitenta e 89 

um reais e vinte e nove centavos); NOSSA TERRA -  R$ 809.778,08 (oitocentos e 90 

nove mil, setecentos e setenta e oito reais e oito centavos); e NOVA ALIANÇA - 91 

R$ 609.920,88 (seiscentos e nove mil, novecentos e vinte reais e oitenta e oito 92 

centavos). Após, a sra. Ilka informa que no momento que foi realizada a prestação 93 

de contas pelo município, no SIGPC - Sistema de Gestão de Prestação de Contas, na 94 

questão 6 – “Houve compra de gêneros alimentícios da agricultura familiar e/ou do 95 

Empreendedor Familiar Rural? ”, houve uma falha no sistema do FNDE, pois 96 

ocorreu um preenchimento automático com a resposta “Não”. A sra. Ilka informou 97 

ainda que entrou em contato com o FNDE, que reconheceu o problema no sistema, 98 

no entanto o Município foi orientado a preencher a prestação de contas dentro do 99 

prazo, indiferente do erro. Após, faz um comparativo das fontes de recursos 100 

utilizadas na Alimentação Escolar nos anos de 2019 e 2021, desconsiderando o ano 101 

de 2020 por conta do longo período em que as escolas permaneceram fechadas por 102 

conta da pandemia de Covid-19. Passando para o “item 6” da pauta; O sr. Carlos 103 

informa que a Conselheira Samara Dinis da Silva Modesto, representante titular do 104 

Pais de Alunos, solicitou renúncia de suas funções de Conselheira, desta forma o sr. 105 

Igor Cabral de Andrade Agnelli passa a responder pela titularidade na representação 106 

de pais de alunos e será realizada assembleia com o segmento para a recomposição. 107 

Informa ainda que houve chamamento do segmento de discentes para recomposição 108 

do Conselho, conforme Rede nº 22/2022 – SE, no entanto, a reunião de eleição 109 

agendada para dia 21/02/2022 foi deserta, informa ainda que será realizada uma nova 110 

tentativa de reunião com os alunos. Ainda que o SINDSERV ainda não respondeu à 111 

solicitação de representantes do segmento de Professores. Tendo sido esgotada a 112 

pauta, e com o agradecimento a todos, o sr. Presidente Anderson declara encerrada 113 
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a sessão plenária às 10h47. DELIBERAÇÕES: Após análise criteriosa, este 114 

Conselho aprova por unanimidade de votos dos presentes, as contas prestadas pelo 115 

município, referentes ao ano civil do exercício de 2021, relativas aos recursos do 116 

Plano Nacional de Alimentação Escolar e emite parecer favorável sem ressalvas. 117 

Deliberado, por unanimidade pela aprovação dos cardápios apresentados pela 118 

Secretaria de Educação para o mês de março de 2022. Nada mais tendo a acrescentar, 119 

eu, Carlos Henrique Rangon Antunes, secretário da reunião, lavrei a presente ata que 120 

após aprovação será assinada por mim e por todos os presentes. 121 

CARLOS HENRIQUE RANGON ANTUNES 122 
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ANDERSON GERALDO DA CRUZ 124 
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